

RESIDENCIA UNIVERSITARIA FLORA TRISTÁN

El curso 2005-2006 ha sido el segundo año de funcionamiento de la Residencia Universitaria Flora Tristán. La ocupación de la Residencia ha sido del 100% de las plazas disponibles, es decir, 204 residentes.

Residentes Becarios

El perfil de los residentes becarios, en cuanto a titulación y colaboración, ha sido muy variado al tratarse de estudiantes de primer y segundo ciclo que cursan las siguientes titulaciones: Diplomatura en Trabajo Social; Diplomatura en Educación Social; Licenciatura en Derecho; Licenciatura en Ciencias Ambientales; Estudios Conjuntos de las Diplomaturas en Trabajo Social y en Educación Social; Licenciatura en Humanidades; Licenciatura en Ciencias Políticas; Licenciatura en Sociología; Licenciatura en Psicología; Licenciatura en Administración y Dirección de Empresas; Filología inglesa, Antropología, Licenciatura en Traducción e Interpretación, Pedagogía, Bellas Artes y Diplomatura en Empresariales.

Proyecto de Promoción Social de la Residencia. Colaboraciones y Entidades Beneficiarias

El proyecto de promoción social de la Residencia Universitaria Flora Tristán, en el barrio del Polígono Sur, se lleva a cabo a través de entidades propias del Polígono Sur, públicas y privadas.

Actividades desarrolladas por los residentes becarios

Durante este el curso 2005-2006 se ha contado con 50 residentes becarios. El disfrute de la beca en concepto de alojamiento lleva implícito el compromiso de colaboración con distintas entidades del barrio. El importe de estas 50 becas de los residentes ha sido subvencionado por la Consejería para la Igualdad y Bienestar Social de la Junta de Andalucía. Las colaboraciones específicas han sido las siguientes:

- Colaboración con el Comisionado para el Polígono Sur

Ocho de los becarios, coordinados por los Dinamizadores del Comisionado y por el Coordinador de la Residencia, han realizado entrevistas a diferentes vecinos y grupos de la zona, como colaboración en un proyecto de creación de las Historias Orales del Polígono Sur, que culminará con la creación de un libro con el mismo título.

Tres becarios más han colaborado con el Comisionado, en coordinación con la Asociación CERES y la Comisión de Barrio de Murillo, en la creación del Diagnóstico de la Plazoleta 8 y 12 de la zona denominada "Los Verdes" y en la zona completa de "Los Rojos". Este diagnóstico fue creado desde la realidad física que se aprecia en estas plazas y sobre todo dentro de los diferentes bloques. Además, se ha completado con la relación con los vecinos de estas plazas que, a su vez, han estado comentando las diferentes situaciones de convivencia que facilitan y distorsionan la misma, incluyéndose todo en el diagnóstico.

- Colaboración con otras entidades del barrio

A petición de algunas asociaciones y entidades del barrio, un grupo de becarios ha colaborado en las siguientes entidades y con las siguientes funciones, que se relacionan a continuación:



- Asociación Entre-Amigos: tres becarios colaboran con esta entidad apoyando a los talleres que se realizan en el CEIP Andalucía, como alternativa al ocio y tiempo libre al que están acostumbrado los niños de este centro. Dos becarias más han colaborado con esta entidad en otro proyecto que consiste en trabajar con muchas de las madres de estos niños en un taller de cocina, donde se les imparte valores de educación, habilidades sociales y apoyo en las tareas administrativas de sus hogares.
- CEIP Andalucía: cinco becarios han apoyado al personal del Centro en las tareas de dinamización y control de los recreos, ante la problemática que presentan. Además, otros tres becarios han apoyado en el control, supervisión y dinamización de los comedores, para impartir pautas de comportamiento y educación.
- Fundación Gota de Leche: dos becarias han colaborado con esta Fundación en el programa “Desayunos Saludables” en el CEIP Andalucía.
- Mano a Mano: con esta empresa han colaborado tres becarias apoyando a dos familias de los Bermejales en su educación, prestando un servicio de apoyo en su propio hogar, levantando y asesorando a las madres en la higiene del hogar y de los niños, para así fomentar su integración y erradicar el absentismo escolar de estas familias.
- Grupo Juvenil Boom: dos becarios han trabajado los fines de semana con esta entidad que trabaja con los jóvenes del barrio más deteriorado (Martínez Montañés, más conocido como Las Vegas), durante su tiempo libre e interactuando con sus familias.
- Asociación Alborear: dos becarios han trabajado en esta entidad de prevención de drogodependencias para jóvenes del Polígono Sur, actuando principalmente en ludotecas y apoyo escolar, como excusa de fomento de valores en sus actitudes.
- IES Polígono Sur: tres becarios han trabajado en diferentes alternativas para el estudio y apoyo escolar en dicho IES, para poder apoyar en su formación y en sus perspectivas de futuro.
- C.P. Antonio Giménez Fernández: en este centro han colaborado tres becarios en diferentes actividades, como el fomento de la biblioteca como espacio de formación y lúdico, así como en los recreos y la huerta.
- Centro Cívico El Esqueleto: una becaria ha trabajado en el Centro Cívico apoyando a los dinamizadores y al Técnico en Animación Sociocultural de este centro, para la cohesión entre las entidades que trabajan en dicho lugar. También se ha puesto en marcha un proyecto llamado “Intercambio Solidario” de ayuda mutua entre todos los vecinos.
- Centro de Educación de Adultos Polígono Sur: tres becarios han colaborado en la alfabetización de dichos usuarios, y se ha puesto en marcha un proyecto de Tertulias Literarias Dialógicas que ha tenido gran éxito.
- Asociación de Vecinos El Sur: dos becarios han apoyado a esta entidad en un taller de deportes y en clases de apoyo escolar a menores con dificultad.
- Asociación de Vecinos Murillo: una becaria ha colaborado en la gestión de esta entidad, en un taller de informática para personas mayores y en atraer a vecinos a los diferentes proyectos que se realizan, para fomentar su cohesión.
- Fundación Don Bosco: tres becarios han atendido a los vecinos desde la parroquia Jesús Obrero, sede de esta Entidad, en un proyecto de atención sociolaboral, desde donde se les informaba de los diferentes mecanismos públicos que existen y servicios de atención. El principal objetivo de este proyecto era crear un espacio donde los vecinos pudieran contar sus problemas y conseguir un apoyo emocional adecuado a sus necesidades.

Además, todos los becarios han apoyado a los vecinos en sus diferentes iniciativas tanto a nivel reivindicativo como funcional, para crear espacios de relación y festividades propias de la provincia o exclusivas del barrio. Así mismo, se ha trabajado con la Plataforma del Polígono Sur Nosotros También Somos Sevilla y el Ateneo Popular del Polígono Sur.

- Colaboraciones puntuales
 - Fiesta aniversario: la Residencia festejó el segundo aniversario de su existencia con una gran fiesta en la que participaron no sólo entidades del barrio, sino también muchos vecinos con los que se tiene contacto a través de las colaboraciones.
 - Fiestas de los vecinos: se ha colaborado en las festividades organizadas por los vecinos del Polígono, tales como la Cabalgata de Reyes Magos del Polígono Sur y Cruces de Mayo (Organizadas por el Ateneo Popular del Polígono Sur), celebración del Día de la Mujer y presentación del Plan Integral (Comisionado para el Polígono Sur), y Día de la Esperanza del Polígono Sur (junto con la Jornada de Reflexión del Polígono, todo ello organizado por la Plataforma “Nosotros También Somos Sevilla”).

Siguiendo los objetivos de la Residencia con respecto al Polígono Sur, según la experiencia de estos dos años y medio de existencia y los objetivos logrados, los becarios han estado trabajando en aquellas iniciativas propias del barrio y cubriendo las principales necesidades que se han ido planteando como prioritarias. Desde esta colaboración, dichos becarios y el trabajo realizado, han hecho mella como proyecto social de la Universidad Pablo de Olavide al constituirse como un referente positivo dentro del Polígono Sur.